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Каковы ваши первые впечатления от работы в смоленском СК? Что планируете
изменить?

Впечатления положительные. Коллектив работоспособный, опытный. Необходимо принять
организационные меры по повышению качества предварительного следствия, повысить
уровень взаимодействия с силовым блоком, прокуратурой, судами. Как говорится «Один в
поле не воин» и вместе с коллективом мы будем решать поставленные задачи.

До перевода в Смоленск вы бывали в нашем городе? Как устроились?
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В Смоленск приехал в первый раз. Современный человек должен знать историю своей страны,
поэтому конечно наслышан о Смоленске, о его историческом наследии. А когда узнал, что
решается вопрос о моем переводе изучил историю древнего города более подробно.  В
свободное время планирую познакомится со всеми достопримечательностями Смоленской
области. Проживаю в служебной квартире, бытовые условия нормальные, так что полон сил и
энергии работать.

Вы многие годы работали в Оренбургском СК. Какие достижения в своей работе
считаете самыми главными?

- безусловно одним из достижений считаю строительство здания следственного управления в
2011 году, площадью 4800 квадратных метров. Это было самое большое из построенных
зданий управлений в Российской Федерации. Лично курировал строительство, за что был
награжден Председателем Следственного комитета РФ медалью «За отличие». Кроме того,
достижением считаю, что нам с коллективом удавалось в последние годы занимать
лидирующие позиции.

 Отличается ли принцип взаимодействия с другими силовыми структурами,
например, с прокуратурой, на Смоленщине и в Оренбургской области?

- Только конструктивное взаимодействие и нацеленность на общий результат в конечном
счёте приносят свои плоды. Между правоохранительными и надзорными органами региона
выстроена система взаимодействия. Мы все вместе должны работать на единый результат – это
защита прав и законных интересов граждан. Вопрос только в том, что постоянно нужно
работать над повышением уровня взаимодействия. Хочу заверить, что со своей стороны
сделаю для этого все возможное.

Насколько отличается криминальная обстановка в наших регионах, на ваш взгляд?

-особого принципиального отличия нет. Оренбургская область больше и по площади, и по
численности населения, поэтому соответственно уголовных дел в производстве следователей
больше. В обоих областях превалируют криминальные бытовые истории (убийства,
причинение тяжкого вреда здоровью со смертельным исходом), а также невыплаты зарплаты,
преступления в отношении несовершеннолетних, коррупционные и экономические
преступления и другие.

В интервью газете «Новая жизнь» в 2014 году вы заявили:

- Уровень по тяжким и особо тяжким преступлениям по Оренбургской области и в
России в целом снижается, но вместе с тем в последнее время увеличились в разы
преступления против половой неприкосновенности несовершеннолетних.
Распространены преступления, связанные с педофилией.
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Понятно, что следователи в каждом регионе ведут активную профилактическую
работу. Но с чем вы лично связываете увеличение такого рода преступлений?
Какова статистика? Насколько может быть эффективна профилактическая работа
по данным направлениям и необходимо ли её скорректировать? 

В 2018 году в Смоленской области более 130 несовершеннолетних признано потерпевшими по
уголовным делам о преступлениях против половой неприкосновенности. Сюда входят
различные составы преступлений.

Например, факты добровольного вступления в половую связь с несовершеннолетними.
Какими бы светлыми чувствами молодые люди не руководствовались, они должны думать о
последствиях.  Ведь 16-летний возраст определен законодателем не просто так, учитывались
физиологические, социальные и многие другие факторы.

Много преступлений, совершается через интернет, когда взрослые мужчины распространяют
свои непристойные фотографии среди детей, а также путем уговора, под различными
предлогами входят в доверие к детям и получают от них фото видео изображения
порнографического характера. Интернет к сожалению, дал преступникам возможность
проникать в душу ребенка, манипулировать его сознанием, воздействовать на неокрепшую
психику. Преступность расширилась, так находясь в одной стране, педофил может развращать
ребенка на другом конце земного шара.

Также регистрируются факты сексуальных преступлений в отношении детей, так называемый
эксгибиционизм или по-другому - уличные педофилы. И здесь работа ведется, совместно с
коллегами из органов внутренних дел лица устанавливаются, задерживаются и привлекаются к
уголовной ответственности.

Практически по каждому направленному в суд уголовному делу наши следователи в порядке
статьи 158 УПК вносят представления об устранении причин и условий, способствующих
совершению преступления. Нередко выясняется, что должностные лица не принимали мер по
своевременному выявлению фактов семейного неблагополучия, ограждению и изъятию
несовершеннолетних из социально опасной среды, предупреждению совершения преступлений
и иных происшествий с участием детей. По конкретным фактам организуются процессуальные
проверки, при наличии достаточных оснований возбуждаются уголовные дела.

Кроме того, еще раз считаю необходимым напомнить родителям, что нельзя оставлять детей
без присмотра. Порой, погружаясь с головой в работу, мамы и папы забывают о детях. Ребенок
должен быть постоянно на связи. Тщательно отслеживайте, с кем общается ваш ребенок в
школе, на улице и, особенно, в социальных сетях. Чаще беседуйте с детьми на доверительные
темы, говорите о мерах безопасности, это позволит предотвратить не только преступления
против половой неприкосновенности, но и другие не менее опасные преступления и
несчастные случаи. Только вместе мы сможем не допустить беды.
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В том же интервью вы заявили, что отдаёте приоритет противодействию коррупции
и преступлению в отношении несовершеннолетних. Поменяются ли приоритеты при
работе в Смоленской области?

Приоритетные направления в работе ежегодно определяются Председателем Следственного
комитета РФ на итоговой коллегии ведомства. Защита детей и борьба с коррупцией всегда
оставались приоритетами в работе ведомства, так будет и в дальнейшем.

Президентом нашей страны 2018-2027 годы названы «Десятилетием детства».

Защита прав и интересов несовершеннолетних, принципиальность при расследовании
преступлений в отношении детей, всесторонняя помощь детям, ставшим жертвами
преступных посягательств, – важнейший приоритет работы Следственного комитета
Российской Федерации. Председатель СК России требует оперативно и жестко в рамках
закона реагировать на каждое сообщение о нарушении прав детей.

Но кроме того, основными задачами, на решение которых следственное управление намерено
продолжать акцентировать свое внимание, являются повышение качества и эффективности
предварительного следствия, выявление, раскрытие, расследование и пресечение фактов
коррупции, защита прав и свобод граждан, особенно незащищенных слоев общества,
раскрытие и расследование преступлений прошлых лет.

Особое внимание будет уделяться рассмотрению обращений граждан. Сейчас Следственный
комитет РФ использует все актуальные и удобные для граждан каналы связи. Кроме
привычных для граждан способов подачи заявлений, у нас еще работает приемная в
социальной сети «ВКонтакте» в официальной группе следственного управления. Также я
лично выезжаю в область, где принимаю граждан. 

Пристальное внимание СК России уделяет сообщениям, поступившим из средств массовой
информации. Сотрудниками и мной лично проводится мониторинг новостных лент и
телеканалов. Все поступившие сообщения тщательным образом проверяются, при
необходимости для всестороннего и объективного расследования возбуждаются уголовные
дела.

Вы вступили в должность в тот самый день, когда в Смоленске случилось
резонансное ДТП на Рославльском шоссе, главным подозреваемым в котором
является инспектор ДПС. Как сейчас продвигается расследование?

В настоящее время инспектор ДПС поменял свой процессуальный статус с подозреваемого на
обвиняемого, следствием ему инкриминируется совершение преступления, предусмотренного
ч.4 ст.264 УК РФ (нарушение правил дорожного движения, совершенное лицом, находящимся
в состоянии опьянения, повлекшее по неосторожности смерть человека) и по ходатайству
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следователя СК судом избрана мера пресечения в виде заключения под стражу. Расследование
уголовного дела и сбор доказательственной базы продолжается, назначен ряд судебных
экспертиз. Мню поставлена задача о завершении расследования и направлении уголовного
дела в суд в кратчайшие сроки.

В конце 2017 года мы писали о банде смоленских подростков, которые до смерти
забили мужчину на улице Шевченко. https://readovka.ru/news/27835 Нам известно, что
дело должны были уже передать в суд. Можете рассказать подробнее, на какой
стадии сейчас находится его рассмотрение?

В декабре 2017 года следственным отделом СКР было возбуждено уголовное дело по факту
разбойного нападения на мужчину и причинения ему тяжкого вреда здоровью, повлекшего
смерть возле одного из домов по ул.Шевченко в городе Смоленске. Установлено, что
преступление совершили двое подростков, один из которых не достиг возраста уголовной
ответственности. Следователи СК установили причастность подростков еще к ряду тяжких
преступлений, а также расширился круг подозреваемых. Всего по данному уголовному делу
привлечено к уголовной ответственности трое несовершеннолетних, они в настоящее время
находятся под стражей. Еще двое, не достигших возраста уголовной ответственности
помещены в центр содержания для несовершеннолетних, расположенный в Тульской области.
Наши следователи доказали причастность этой группы к совершению ряда разбойных и иных
нападений на граждан. Совершали преступления дети на территории Промышленного района. 
В настоящее время уголовное дело рассматривается судом.   

Отдельно хотелось бы поговорить о наболевшей для Смоленска теме – больнице
«Красный Крест». Как вы считаете, нужно ли доводить истории о некачественном
оказании медпомощи до уголовного преследования, либо ввиду кадрового
дефицита можно решать вопросы по-другому?

Уголовные дела о ятрогенных преступлениях крайне сложные. Но деятельность органов
следствия строится таким образом, чтобы максимально объективно разобраться в каждом
конкретном происшествии. Граждане очень часто сообщают через СМИ о врачебных ошибках,
но далеко не в каждом случае речь идет о преступлении. Мы тщательно проверяем любое
обращение. Выводы следствия и суда базируются на мнении независимых экспертов,
высказанных в ходе проведения нескольких экспертиз. 

Вместе с тем Следственный комитет с большим уважением относится к медицинским
работникам, понимая, насколько ответственна и важна эта гуманная профессия.

Хотелось бы вспомнить прошлогоднюю историю с погибшим пациентом «Красного
Креста», которому врачи несвоевременно оказали медицинскую помощь. 
https://readovka.ru/news/41590 Известно, что на данного пациента завели сразу две
медицинские карты, в которых внесены разные данные о состоянии больного.
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Между тем оказавшийся под следствием нейрохирург Владимир Пороскун
обвиняется лишь в неоказании медпомощи. Почему следствие не обвинило врача в
фальсификации документов, а также в занесении в них заведомо ложной
информации?

Следователи предъявили врачу обвинение, в тексте которого указано в том числе о внесении
заведомо ложной информации в медицинскую документацию. В данном случае
дополнительной квалификации не требуется, это все охватывается составом преступления по
статье УК РФ «Неоказание помощи». Предметом должностного подлога медицинская
документация в этой ситуации не является. Более того, именно следователем СК в ходе
грамотно выстроенной тактики допросов свидетелей, было установлено, что медицинскими
работниками был составлен подложный акт о самовольном уходе больного, а на самом деле
мужчина не покидал лечебное заведение. В настоящее время уголовное дело рассматривается
в суде.

 В конце прошлого года мы писали о мошенническом благотворительном фонде
«Остров детства». https://readovka.ru/news/39844 Как продвигается проверка его
работы? Как вы лично считаете, как можно было бы улучшить законодательство,
дабы чётко отрегулировать работу благотворительных фондов в стране?

По публикации в средствах массовой информации следственным управлением была
инициирована доследственная проверка, в ходе которой установлено, что действительно
благотворительным фондом «Остров детства» осуществлялся сбор денежных средств для
матери двоих детей, у которых имеется генетическое заболевание и необходима реабилитация.
Собранные денежные средства учредителями фонда были перечислены на расчетный счет
дельфинария, расположенного в городе Сочи. Сведений о хищении денежных средств,
собранных для помощи больным детям, в ходе проверки не установлено. Однако для более
детальной проверки деятельности этого фонда, материалы направлены по подследственности в
УМВД России по городу Смоленск.

Безусловно благотворительные фонды нужны. Но за последние годы благотворительность
превратилась в огромную индустрию. В России существуют сотни фондов, в которых работают
тысячи людей и через которые проходят миллиарды рублей. К сожалению, как и в любой
индустрии, в благотворительности существуют свои законы и свои мошенники. Мне очень
сложно понять, как можно зарабатывать на чужом горе. Органы внутренних дел,
Следственный комитет РФ в рамках компетенции готовы проверять поступающую
информацию о подозрительных благотворительных фондах на территории Смоленской
области. Конечно граждане перед тем как принять участие в той или иной благотворительной
акции должны по мере возможности стараться проверять реальность сведений,
предоставляемых людьми, которые собирают денежные средства, будь то в интернете, либо на
улице.  
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После нашей публикации об аварийном доме в деревне Гусино следственный
комитет возбудил уголовное дело. https://readovka.ru/news/42303 Как продвигается его
расследование? 

В рамках расследования уголовного дела будет дана юридическая оценка действиям, либо
бездействию должностных лиц администрации муниципального образования. Люди
проживают в ужасных условиях, и наша задача в пределах своей компетенции им помочь.
Сейчас должностными лицами Администрации сельского поселения проводится работа по
признанию дома аварийным. По результатам проведения запроса котировок выбрана
коммерческая организация, которой уже проведено обследование технического состояния
указанного жилого дома. Ждем результатов. Расследование уголовного дела продолжается, и
оно находится на контроле в аппарате следственного управления.

Последнее громкое дело – смерть 13-летнего подростка и 44-летнего мужчины,
упавших с недостроенной многоэтажки на улице Изумрудной. Удалось ли на
настоящий момент установить связь между погибшими? Какие меры будут
применены в отношении лиц, не обеспечивших защиту недостроенного здания от
проникновения посторонних?

Произошла большая трагедия, погибли два человека, один из которых ребенок. Нами
незамедлительно было возбуждено уголовное дело по признакам преступления,
предусмотренного ст.109 УК РФ (причинение смерти по неосторожности). Я лично выезжал
на место происшествия для координации действий следственно-оперативной группы.

Сейчас следователи совместно с сотрудниками отдела криминалистики продолжают выяснять
все обстоятельства произошедшего. В рамках расследования следствием также будет дана
надлежащая правовая оценка действиям должностных лиц, обязанных контролировать
соблюдение мер безопасности на объектах незавершённого строительства. Но пока о выводах
и конкретных мерах говорить рано, следствие продолжается, объем работы очень большой,
необходимо во всем детально разобраться, для того, чтобы принять необходимые меры по
недопущению подобных ситуаций в будущем.
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